



















Yaman, Arab Tengah, juga digabung ke dalam satu pemerintahan. Kawasan Jazirah (bagian utara Arab, antara Tigris dan Erfat) digabung dengan Armenia, Azerbaijan, dan Asia Kecil bagian timur digabung menjadi satu provinsi. Mesir atas dan bawah menjadi wilayah keempat. Afrika kecil, yang meliputi Afrika Utara di sebelah barat Mesir, Spanyol, Sisilia, dan pulau-pulau lain di perbatasan menjadi negara bagian kelima dengan Kairawan sebagai pusat pemerintahannya.

Pemerintahan memiliki tiga tugas utama yang meliki pengaturan administrasi public, pengumpulan pajak, dan pengaturan urusan-urusan keagamaan. Ketiga tugas itu secara teoretis dikendalikan oleh tiga orang pejabat berbeda. Wakil khalifah (*amir shahib*) mengangkat langsung *amil* (agen, petugas administrasi) untuk sebuah distrik tertentu, dan menyampaikan nama mereka kepada khalifah. Tampaknya Muawiyah merupakan khalifah pertama yang mengangkat pejabat semacam itu, yang ia kirim ke Khufah.

Sumber utama pemasukan negara sama saja dengan sumber pendapatan pada masa Khulafa al-Rasyidun, yaitu pajak. Di setiap provinsi, semua biaya untuk urusan administrasi lokal, dan sisanya dimasukkan ke dalam khas negara, gaji pasukan, dan berbagai untuk pasukan lokal, dan sisanya dimasukkan ke dalam khas negara. Kebijakan Muawiyah untuk menarik zakat, sekitar 2,5 persen, dari pendapatan tahunan orang Islam, nilainya sama dengan pajak penghasilan di sebuah negara modern dewasa ini.





Dia mengetahui bagaimana cara menarik perhatian perhatian musuh-musuhnya dan para penentangya. Yaitu dengan kesabaran dan kewibawaannya, seperti yang dilakukan oleh Nabi terhadap orang-orang yang baru masuk Islam, selain dengan keyakinannya sendiri bahwa biaya perang dan resikonya lebih tinggi dari pemberian yang mesti dia bangkitkan untuk meredam penentangya. Dia sangat tidak peduli dengan omongan penentangya selama hal itu masih berada dalam batas wajar dan tidak dianggap sebagai suatu kemaksiatan. Dia pernah berkata: “Aku tidak akan menggunakan pandanganku selama cambukku sudah cukup. Aku tidak akan menggunakan cambukku selama lidahku masih bisa mengatasi. Jika ada rambut yang membentang antara diriku dan yang menentang diriku, maka rambut itu tidak akan pernah putus selamanya. Jika mereka mengulurnya, maka aku akan menariknya. Jika mereka menariknya, maka aku akan mengulurkannya.” Sehingga setelah itu dikenallah ungkapan “rambut Muawiyah” di kalangan orang Arab hingga hari ini.

Para pengikut agama Nasrani pada pemerintahannya dapat hidup tenang dan terhormat. Muawiyah memperlakukan mereka sangat baik. Dia juga menikahi salah seorang dari mereka, yaitu Masyun, ibu Yazid. Pembantunya yang beragama Nasrani bernama al-Akhthal. Dokternya juga beragama Nasrani, bernama Ibn Utsal. Selain itu, dia juga mengangkat orang-orang Suriah Nasrani menjadi tentara dan melibatkan mereka dalam urusan administrasi negara. Keluarga Sarjun yang beragama Nasrani juga dia minta



garis depan dalam peperangan melawan Romawi. Mereka bersama-sama dengan kelompok bangsawan kaya Makkah dari keturunan Umaiyah berada sepenuhnya di belakang Muawiyah dan memasoknya dengan sumber-sumber kekuatan yang tidak habis-habisnya, baik moral, tenaga manusia maupun kekayaan. Negeri Suriah sendiri terkenal makmur dan menyimpan sumber alam yang berlimpah. Ditambah lagi bumi Mesir yang berhasil dirampas, maka sumber-sumber kemakmuran dan suplai bertambah bagi Muawiyah.

*Kedua*, sebagai seorang administrator, Muawiyah sangat bijaksana dalam menempatkan para pembantunya pada jabatan-jabatan penting. Tiga orang patutlah mendapat perhatian khusus, yaitu Amr ibn As, Mughirah ibn Syubah dan Ziyad ibn Abihi. Ketiga pembantu ini dengan Muawiyah merupakan empat politikus yang sangat mengagumkan di kalangan Muslim Arab.

Amr ibn As sebelum masuk Islam dikagumi oleh bangsa Arab, karena kecakapannya sebagai mediator antara Quraisy dan suku-suku Arab lainnya jika terdapat perselisihan. Setelah menjadi Muslim hanya beberapa bulan menjelang penaklukan Makkah, Nabi segera memanfaatkan kepandaian itu sebagai pemimpin militer dan diplomat. Tokoh besar ini menjabat Gubernur pertama di wilayah itu. Sejak wafatnya Khalifah Uthman, Amr mendukung Muawiyah dan ditunjuk olehnya sebagai penengah dalam peristiwa tahkim. Sayang hanya dua tahun ia mendampingi Muawiyah. Orang

kedua ialah Mughirah ibn Syubah, seorang politikus independen. Karena ketrampilan politiknya yang besar, Muawiyah mengangkatnya menjadi Gubernur di Kufah yang meliputi wilayah Persia bagian utara, suatu jabatan yang pernah dipegangnya kira-kira satu atau dua tahun semasa pemerintahan Umar. Keberhasilan Mughirah yang utama ialah suksesnya menciptakan situasi yang aman dan mampu meredam gejolak penduduk Kufah yang sebagian besar pendukung Ali. Sedangkan orang ketiga bernama Ziyad ibn Abihi, seorang pemimpin kharismatik yang netral, ditetapkan oleh Muawiyah untuk memegang kursi Gubernur di Basrah dengan tugas khusus di Persia Selatan. Sikap politiknya yang tegas, adil dan bijaksana menjamin kekuasaan Muawiyah langgeng di wilayah propinsi paling timur itu di kenal sangat gaduh dan sukar diatur.

*Ketiga*, Muawiyah memiliki kemampuan menonjol sebagai negarawan sejati, bahkan mencapai tingkat “hilm” sifat tertinggi yang dimiliki oleh para pembesar Makkah zaman dahulu. Seorang manusia hilm seperti Muawiyah dapat menguasai diri secara mutlak dan mengambil keputusan-keputusan yang menentukan, meskipun ada tekanan dan intimidasi.

Gambaran dari sifat mulia tersebut dalam diri Muawiyah setidaknya tampaknya tampak dalam keputusannya yang berani memaklumkan jabatan khalifah secara turun-temurun. Situasi ketika Muawiyah naik ke kursi kekhalifahan mengundang banyak kesulitan. Anarkisme tidak dapat lagi dikendalikan oleh ikatan agama dan moral, sehingga hilanglah persatuan











Jadi Muawiyah adalah orang yang sangat memelihara penegakan sunnah dalam seluruh aspek kehidupan manusia. Baik dalam urusan individu, keluarga, maupun masyarakat.

Banyak ulama yang menyifati Muawiyah sebagai orang yang sedikit meriwayatkan hadis Nabi. Hal ini dikarenakan dia tidak meriwayatkan hadis kecuali jika bertetapan dengan kejadian tertentu. Dikisahkan, bahwa suatu hari dia menemui Abdullah bin Az-Zubair. Lalu, Muawiyah berkata kepada Ibnu Amir, “Apa-apaan kamu ini? Rasulullah Saw bersabda,

*“Barang siapa yang senang disambut dengan berdiri oleh hamba-hamba Allah, maka disediakan tempat baginya di neraka.”*

Mujahid dan Atha’ meriwayatkan dari Ibnu Abbas; Bahwa Muawiyah memberitahukan kepada Ibnu Abbas bahwa Nabi rambutnya ketika umroh dengan misyqa. Lalu, kami berkata kepada Ibnu Abbas, “Kami tidak mengetahui hal ini kecuali hanya dari Muawiyah saja.” Ibnu Abbas berkata, “Muawiyah itu bukan orang yang tertuduh bagi Rasulullah.”<sup>49</sup>

Ibnu Thabathiba berkata tentang Muawiyah: “Muawiyah bagus siasatnya, pandai mengatur urusan-urusan duniawi, cerdas, bijaksana, fasih, baligh, dimana perlu ia berlapang dada. Lagi pula ia dermawan, rela

---

Pernikahan semacam ini dilarang karena menjadikan perempuan seperti barang komoditi yang hanya dimanfaatkan namun tidak bisa mengambil manfaat. Padahal, mahar adalah hak perempuan. Ini adalah kezaliman bagi perempuan, sehingga Nabi melarangnya. Selain itu, pernikahan ini dilarang juga dikarenakan adanya ketergantungan persyaratan antara dua orang laki-laki, dimana pernikahan tidak akan terlaksana jika salah satu pihak tidak bisa memberikan anaknya atau saudara perempuannya untuk dinikahi yang lain. Lihat Yusuf Al-Qardawi, *Distorsi Sejarah Islam*, 87.

<sup>49</sup>Yusuf Qardawi, *Meluruskan Sejarah Islam* (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2005), 98-99.



